
蔣潔敏稱，西亞及北非動盪局面無阻
海外油氣的項目。他同時否認有意參與
由埃克森美孚持有之安哥拉石油項目，
認為沒需要更多的海外收購便可實現海
外產量目標。中石油集團為中石油股份
的母公司。

中石油正在全球建立三個運營中心：
亞洲建立新加坡中心、歐洲建立倫敦中
心以及美洲建立紐約中心。現時，憑㠥
擁有新加坡國家石油公司持有股權的煉
廠和日本大阪煉廠，中石油於新加坡的
營運中心已初步建立；另一方面，隨㠥
收購英力士獲歐盟委員會批准，集團於
倫敦的營運中心亦打下基礎。蔣潔敏
稱，下一步將在加勒比海地區建設倉儲
和運輸設施，以支援紐約營運中心。

全球建立三個運營中心
儘管海外發展需要大量資金，但蔣潔

敏指，中國的外匯比較充足，且集團可

以透過其他方式解決資金問題，包括在
境外油氣合作項目的持續回報，及在境
內外發行債券進行融資。集團旗下的中
石油財務公司將作為其海外業務的融資
平台，並已完成第一筆28億美元融資。

蔣潔敏稱，集團的海外業務主要集中
在中亞、中東、非洲、南美和亞太這五
大油氣合作區，內容涉及上游合作、管
道及煉油海外合作。他希望，透過提高
油價話語權，進而擁有主動權。

希望擁有油價主動權
國際油價於今年初起急升，每桶價格

持續高於100美元，令中石油首季煉油虧
損61.32億元人民幣。集團副總經理兼中
石油股份副董事長、總裁周吉平估計，
國際油價在下半年會維持在每桶95美元
左右。他表示，下半年全球原油的供需
處於平衡狀態，基本的供需因素決定油
價在80至90美元之間，但地緣政治及投機

炒作等因素令油價高於這個基本水平。因
此，集團在「十二五」期間將加大沿海煉
油廠建設，主要在廣東及浙江。

中石油在「十二五」時期的另一個發
展重點為天然氣。蔣潔敏指出，中國擁
有豐富的非常規天然氣，中石油會在新
疆吐魯番盆地和哈密盆地加快發展致密
氣的開發。他又指，中俄之間的天然氣

談判剩下的問題不多，已經在技術及商
業條款等大部分達成共識，期望在東線
有突破。

目前中國天然氣在一次能源中的比重
低於4%，與國際平均的24%水平有很大
差距，他因此認為，進口天然氣仍是今
後的重點，他同時表示，內地天然氣價
格仍然較國際價格低，兩者應該接軌。
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內地「制水」
內企湧港發人債
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■滬深全天
1284隻個
股 上 漲 ，
624隻個股
下跌。
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香港文匯報訊 據道瓊斯通訊引述消息人士透
露，聯邦製藥(3933)計劃在港發行約人民幣15億
元離岸人民幣債券，瑞銀及高盛將擔任此次發行
的承銷商，聯邦製藥將於明天在香港舉行一場投
資者推介會。有關該批債券的具體規模、期限和
票面利率尚未最後確定。

除了聯邦製藥外，近日有多家在內地有業務計
劃的港企透過在港發人債集資，而內企也以此途
徑籌集資金。投行摩根士丹利認為，由於中國政
府不斷收緊銀根，增加企業在融資上的困難及成
本，將促使更多內地企業選擇到香港發行離岸人
民幣債券。

摩根士丹利於報告中指出，在港發行俗稱「點
心債券」的離岸人民幣債券融資成本較內地低，
加上企業要籌借中、長期貸款不易，故在港發離
岸人債成為企業一個可行的選擇。今年以來，中
國央行已5次提高存款準備金率共2.5個百分點，
並2次上調存貸款基準利率共0.5個百分點。目前
1年期貸款基準利率為6.31%。同時在港發人債息
率則介乎1%多至7%不等，視乎發行人的信貸評
級。

今年人債發行額遠勝去年
根據數據公司Dealogic的數字顯示，今年以來

已有27家公司發行總值相當於38億美元的離岸人
民幣債券，另有8家公司發行總值26億美元、俗
稱「假人債」的人民幣合成債券，以宗數計已超
逾去年全年的數量。2010年共有17家公司發行總
值共54億美元的離岸人民幣債券，發行人民幣合
成債的公司則有4家涉及金額約6億美元。

大摩籌建人民幣私募基金
香港文匯報訊（記者 涂若奔）摩根士丹利昨

日宣佈，與杭州工商信託股份公司（簡稱杭州工
信）合資成立一家人民幣私募股權（PE）基金
管理公司，並籌劃發行其首隻人民幣PE基金，
初步籌資目標為15億元。大摩在合資公司中佔
80%股權，杭州工信則佔20%。

摩根士丹利亞太區聯席首席執行官孫瑋表示，
新成立的人民幣股權基金將進一步豐富該行為機
構和個人客戶提供的金融服務和產品。該行並表
示，未來10年中國經濟正處於轉型和市場整合
中，大摩的人民幣基金將會在各個細分行業尋找
優質的藍籌公司，並提供一攬子金融服務，陪伴
其做大做強，最終成長為世界級公司。

據了解，08年大摩獲准入股杭州工信，持有其
19.9%股權。去年底大摩又與杭州市政府簽約，
計劃成立人民幣私募股權基金，當時已決定將人
民幣私募基金中國總部設在杭州。

香港文匯報訊 內地上海日報消息稱，上海市
政府開展清除違規廣告行動後，路易．威登

（Louis Vuitton）在上海市中心的巨型手提包廣告
或將在一周內被拆除。這幅廣告高20米，厚4
米，位於上海一家奢侈品商城外圍，去年為遮擋
商城翻新工程而修建。但這幅巨型廣告未能遵守
上海戶外廣告限高9米的規定。路易．威登公司
則指，該廣告牌是獲得所有相關許可，但政府如
有要求，公司將對該廣告牌進行調整。

4月新增外匯佔款環比跌24%光銀首季達去年利潤三成
香港文匯報訊（記者 卓建安）目前光大控股持有4.51%股權的光

大銀行正緊鑼密鼓安排在港H股上市。在被問及光大銀行能否於7
月在港上市時，光大控股主席兼光大銀行董事長唐雙寧昨日出席光
控股東會後表示，光大銀行在港上市一切進展順利。

唐雙寧表示，今年首季光大銀行錄得淨利潤達48.7億元（人民
幣，下同），而去年全年則為143億元人民幣，即今年首季已達到去
年全年利潤的三分一。

光控洽談保障性住房項目
光大控股執行董事兼行政總裁陳爽昨日亦在出席光控股東會後表

示，預計今年下半年內地資金情況將更緊張，特別是中國政府重點
監控的行業，例如房地產以及重複建設的行業將受到影響。

陳爽續稱，目前光控正與國家有關機構洽談保障性住房項目，希
望光控能成為保障性住房的資金管理人和項目管理人。

另外，光控昨日宣佈，該公司出售光大證券（國際）51%股權予
光大證券的交易已於昨日完成，有關交易完成後，光控仍持有光大
證券（國際）49%的股權，而目前光控則持有光大證券33.33%股
權。

香港文匯報訊 人民銀行最新數據顯示，今年
4月金融機構新增外匯佔款為3,107.18億元人民
幣，環比下降約24%。但業內人士稱，絕對值
仍高於去年平均水平，顯示對沖壓力仍存在。
中國經濟前景相對歐美較好，加上人民幣升值
的預期，中國仍是吸引國際資本的重要目的

地，未來外匯佔款仍存在反彈的可能。
路透社引述分析師指，環比回落很難代表趨

勢，估計後面幾個月會出現反彈，月絕對值或
維持在3,500億至4,000億元左右。有銀行交易員
稱，歐洲和美國經濟還沒有表現出明確復甦的
跡象，而中國經濟增長穩健，再加上人民幣年
內升值幅度或達到4-5%的預期，外資未來可能
會加速流入，今年央行將面臨不小的對沖外匯
佔款壓力。

有銀行交易員指，只通過公開市場控制流動
性很難，因為央票的需求不是很穩定，將來還
需要輔以調整存款準備金率的政策。而調整一
次存款準備金只能凍結資金約3,700億元，但保
守估計現在每個月的外匯佔款約3,000億元左
右，再加上公開市場到期資金，央行若想有效
控制過剩流動性，後期或仍需要多次上調存款
準備金率。

中石油目標4億噸油氣當量
香港文匯報訊 (記者 廖毅然) 為增加石油供應，中石油集團有意搶

佔海外產量，同時奪得更大的油價話事權。中石油集團總經理、中

石油股份(0857)董事長蔣潔敏昨日表示，集團目標是於2015年實現4

億噸油氣當量，當中海外產量佔一半；貿易金額目標為

2000億美元，同樣較去年水平翻近一倍。

上海要拆LV大廣告牌

香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海

報道）延續前一天的強勢，A股昨日
全天震盪上揚，上證綜指在權重股持
續發力支撐下接連收復5日和10日均
線，全天報收於2,872點，上漲20點或
0.7%，逼近已漸漸走平的半年線；深
證成指報收於12,230點，上漲102點或
0.84%。不過，兩市成交僅1,545億元

（人民幣，下同），為2月份以來最
低。分析人士認為，儘管大盤出現技

術性反彈，但成交低迷顯示投資者仍
較為謹慎，後市波動情況會較大。

2月份以來成交最低
昨日兩市大盤個股、板塊普漲，全

天1,284隻個股上漲，624隻個股下
跌，10隻漲停。近期大量破發的新
股，昨日亦出現罕見的集體上漲態
勢，4隻新股全線收漲，漲幅在
3.72%至17.12%之間。板塊方面，除

黃金股受索羅斯拋售黃金消息的影響
小幅下挫0.17%，以及創業板逆勢下
挫0.49%外，其他各大板塊均紅盤報
收。

招商證券認為，隨㠥經濟減速，通
脹也將逐漸得以解決，應該說貨幣緊
縮政策過程也在靠近後期，股市也將
漸漸觸底。中金公司表示，目前A股
的2011年整體動態市盈率僅不到14
倍，因此只要經濟增速不出現顯著放
緩，上市公司盈利不出現下滑的話，
整體市場下跌已經接近尾聲。湘財證
券稱指數收復了5日、10日均線，短
期均線的收復提示我們大盤已經開始
轉強。　

滬A收復兩條重要均線

■4月新增外匯佔款為3,107.18億元人民幣。
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不少人喜歡吃牛扒，不論是牛柳、西冷或是肉眼扒，皆有一班為數不

少的捧場客；牛扒的美味令人垂涎欲滴，但要吃好的牛扒，除了要選擇

優質材料之外，出色的烹調方法，也是不可或缺的重要一環。牛扒專家

郭開揚，年前自創出以果木煙燻方法來烹調牛扒，改變了過往美國得州

牛扒烤燒方式，大大縮減了烹調時間，而且更符合中國人口味。
■果木煙燻牛扒以嶄新方法烹
調，大大縮減了製作時間。

日前在香港會議展覽中心舉行的「第14屆國際
食品及飲料、酒店、餐廳及餐飲設備、供應

及服務展覽」上，郭開揚在美國肉類出口協會的展
覽攤位上，展示了他烹調的首創果木煙燻牛扒，讓
參觀人士可以一嚐這牛扒極品的滋味。

據郭開揚表示，美國牛肉肉質嫩滑、肉汁豐富，
由於牛隻大都以玉米餵飼，因此肉裡不會帶有草腥
味，一般牛隻生長至20個月，便會推出市場。郭開
揚認為，美國牛肉品質優良，相較於日本、澳洲或
新西蘭的牛肉，有㠥更高的性價比。

烹調牛肉 備受賞識
郭開揚自1988年入行學習西廚以來，至今已超過20

個年頭，他曾先後取得法國美食藍帶獎、第五屆中
國西餐烹飪銅獎、牛肉協會經典牛扒金獎、2009年中
國中生代頂尖廚師五十強等榮譽。由於郭開揚烹調
牛肉技藝精湛，獲美國肉類出口協會邀請到當地深

造交流，並於2008年獲頒創造發明證書，取得「果木
煙燻發明獎」及「牛扒烹調專家」等榮譽。

在20多年的烹飪與管理職業生涯中，郭開揚先後
在 銀 都 、 粵 海 、
MGF飲食集團等多
個知名酒樓酒店任
職。今天，他是超級
牛扒的行政總監，但
他仍在不斷增值自
己。郭開揚以敏銳的
目光察覺到內地有㠥
巨大的發展空間，於
是，果斷地將果木烤
爐引進內地，製作出
完全迎合中國人口味
的牛扒。時至今日，
超級牛扒已經在中國

開了四家分店，還有幾家即
將開業。

特配口味 迎合大眾
據郭開揚表示，烹調果木煙燻牛扒，必須以特別

製造的得州烤爐烤燻，才會有理想效果。他續表
示：「傳統美國得州牛扒烤燒方式，是用兩斤木頭
慢火烤20斤肉，此種製法所需時間頗長，於是嘗試
以20斤木來烤2斤肉，希望利用高溫將烹調時間縮
短，這方法果然奏效，現在只需5至8分鐘便可將2斤
肉烤至8成熟，加上採用了果木燻烤，讓牛肉帶有一
種與別不同的香味。」

除了烹調方法上的改變，郭開揚亦在調味製作方
面，依據中國不同地方的風味來烹調牛扒，例如成
都、貴州等地口味，製作出味道濃郁帶辣的牛扒，
讓不同地方的人都可以品嚐到適合自己口味的牛
扒。

■郭開揚認為美國牛肉品質優

良，相較於日本、澳洲或新西蘭

的牛肉，有㠥更高的性價比。
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■美國牛肉肉質嫩滑、肉
汁豐富。
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